

Débat le déclin

Dans les campagnes, en quelques décennies, l'exploitation a remplacé la ferme, la tôle a remplacé la pierre et la tuile, le métal a remplacé le bois, la combinaison uniforme a remplacé l'habit de travail, la montre a supplanté la patience, le calcul a évincé le sens des relations avec l'animal.

Quelques chiffres :

- En France, 90 % des espèces animales vivent en dehors de la lumière du jour dans des cages.
- 2/3 des terres agricoles dans le monde sont consacrées à l'élevage ou à la production d'aliments pour le bétail alors que 800 000 millions d'humain souffrent de malnutrition.
- 1 500 litres d'eau sont nécessaires pour produire 1 steak de bœuf

Le modèle d'agriculture industrielle s'affranchit des limites que lui impose la nature.

Sans tomber dans la radicalité , sans manger végétarien, sans parler d' empathie avec l'animal , ces chiffres posent la question du déclin de notre humanité , du déclin de notre rapport à la Terre.

Nous créons des espèces plus musclées, pour les protéines, plus fertiles pour produire toujours plus.

L'animal n'a plus d'identité, n'a même pas un numéro, devient une machine à protéines.

L'exemple les truies

Plus d'un million de truies souffrent de leurs conditions d'élevage en France. Animaux sociaux et curieux, elles sont enfermées dans des compartiments individuels dans l'incapacité de se déplacer, de construire un nid pour leurs petits ou encore de fouiller le sol, un des besoins naturels du cochon, qui aime fouiller et retourner le sol.

Les inséminations des truies sont artificielles.

Les truies donnent naissance en moyenne à 14 porcelets par mise bas.

Elles mettent bas dans des cages où elles ne peuvent effectuer aucun déplacement sauf se lever ou se coucher. La truie ne peut nouer aucune relation avec ses porcelets . On mélange les petits en fonction de la taille , la truie ne nourrit pas ses propres petits. Elle gratte le béton et les barreaux pour créer un nid . Certaines veulent mettre à mort les petits . Elles reçoivent des calmants. Les truies sont conduites à l'abattoir à environ 3 ans après avoir donné naissance à 5 portées.

L'oubli du religieux

Cette perte d'humanité , cette perte de lien avec la Terre et les animaux est aussi liée à l'oubli du religieux , qui présentait la terre et les animaux comme des créatures de Dieu.

Dans la mythologie grecque, les dieux sont liés à la terre . Poseidon est le dieu des mers et des cours d'eau. Triton , le fils de Poseidon a un corps de poisson.

Déméter est la déesse de la fertilité . Son nom signifie « terre-mère ». Hestia est la déesse du feu, Artémis la déesse de la chasse protège des animaux sauvages. Aphrodite , déesse de l'amour et de la beauté serait née de l'écume de la mer.Dionysos est le dieu du vin. Les divinités viennent de la Terre ou du ciel.

Dans la Religion égyptienne, les dieux ont des têtes d'animaux, le chat, le chacal, le bétail, le cobra, le faucon, la gazelle, le hérisson, la grenouille.

Dans la religion catholique , les animaux sont des créatures de Dieu. Revenons sur l'épisode de St François d'Assise et son rapport aux animaux. Le cantique de créatures, premier texte en italien moderne est la célébration de Dieu en sa Création.

« Et à tout animal de la terre, à tout oiseau du ciel, et à tout ce qui se meut sur la terre, ayant en soi un souffle de vie, je donne toute herbe verte pour nourriture. Et cela fut ainsi. » (Genèse 1 : 29-30)

Conclusion

Pierre Rabhi ; « Nous sommes dans une impasse majeure car nous constatons que notre modèle de développement touche à ses limites. S'acharner à le perpétuer à tout prix condamne l'ensemble de l'humanité à un chaos économique, social et écologique. Nous sommes impérativement invités à changer pour ne pas disparaître. »